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Почти 25 процентов 
избирателей республи-
ки проголосовали вче-
ра на выборах Прези-
дента России еще за не-
сколько часов до того, 
как закрылись избира-
тельные участки. 

Люди шли голосовать 
целыми семьями, а 
некоторые – едва 

успев создать семью, сра-
зу после загса. Нашлись и 
такие романтики, которые 
решили сделать на избира-
тельном участке предложе-
ние любимой. Голосование 
продолжится сегодня и 
завтра. Сделать свой выбор 
можно с 8.00 до 20.00 

НАСТРОЕНИЕ ХОРОШЕЕ, 
АКТИВНОСТЬ ВЫСОКАЯ
– Я с утра посетил центр 
общественного наблюде-

ния, посмотрел по видео 
за нашими участками, как 
там идет голосование. На-
строение хорошее. В 8 утра 
все 2,7 тысячи участков и 
45 дополнительных участ-
ков были открыты. Татар-
стан активно голосует, – 
рассказал журналистам на 
утренней пресс-конферен-
ции председатель Центриз-
биркома РТ Андрей Конд-
ратьев. 

Он отметил, что нынеш-
ний трехдневный формат го-
лосования очень удобен для 
людей, а высокой активно-
сти на выборах, кроме жела-
ния людей отдать свой го-
лос за достойного кандидата, 
поспособствовала успешная 
кампания по информирова-
нию населения.

– Все работали, старались 
информировать граждан: 
когда, где и как работают из-
бирательные участки, как 

найти нужный участок. Это 
очень важно, – подчеркнул 
Андрей Кондратьев. 

По его словам, 98 процен-
тов избирательных участков 
в республике находятся под 
видеонаблюдением. 

– Но не это главное, глав-
ное – люди. У нас 16,4 тыся-
чи наблюдателей, в том чис-
ле международных, работают 
на этой избирательной кам-
пании. Приезжают делега-
ции из других стран. Сегод-
ня они уже посещают изби-
рательные участки в Казани 
и городах по всему Татарста-
ну, – сообщил председатель 
ЦИК РТ.

ПЕРВЫЕ ЛИЦА – 
В ЧИСЛЕ ПЕРВЫХ
Руководство республики не 
стало затягивать с волеизъ-
явлением. Утром в пятни-
цу Раис Татарстана Рус там 
Минниханов с супру гой 

проголосовали на участ-
ке №42, расположенном в 
здании КНИТУ-КАИ. Пред-
седатель Госсовета РТ Фа-
рид Мухаметшин с же-
ной отдали свои голоса на 
участке в казанском лицее 
№116. Опустив бюллетень 
в прозрачную урну, руково-
дитель татарстанского пар-
ламента пообщался с жур-
налистами. 

– Всем нужно принять 
участие в этой избиратель-
ной кампании. Потому что 
каждый заинтересован в том, 
чтобы его будущее было спо-
койным и уверенным. Необ-
ходимо выбрать достойно-
го человека, чтобы в текущих 
непростых условиях обеспе-
чить гражданам Татарстана 
и всей России созидательное 
развитие. Уверен, что жители 
республики так и сделают, – 
подчеркнул Фарид Мухамет-
шин. 

В числе первых голосую-
щих оказался и главный фе-
деральный инспектор по Та-
тарстану Виктор Демидов. 
Уже в восемь утра он посетил 
участок в казанской гимна-
зии №96.

ГОЛОСУЮТ ГЕРОИ 
И МОЛОДОЖЕНЫ
Наравне с первым лицами 
шли голосовать и обычные 
татарстанцы. В деревне 
Утямишево Апастовского 
района на избирательном 
участке с большим уваже-
нием встретили 99-летнего 
ветерана Великой Отечест-
венной войны Хайрутдина 
Салахова. Он пожелал всем 
присутствующим, чтобы 
будущее страны оказалось 
в крепких руках. 

– Я счастливо живу рядом 
с детьми и внуками. Пусть 

МАСЛЕНИЧНЫЕ ГУЛЯНЬЯ ПРОЙДУТ СЕГОДНЯ 
И ЗАВТРА НА РАЗНЫХ ПЛОЩАДКАХ СТОЛИЦЫ РТ
Как рассказали в пресс-службе мэрии города, сегодня празд-
нование состоится около домов культуры. В Кировском райо-
не – у ДК железнодорожников, в Советском районе – у ДК в 
Константиновке и ДК им. С.Саид-Галиева в Дербышках. Жите-
ли Авиастроительного района смогут прийти к ДК в Кадыше-
ве, а Приволжского района – к ДК в Мирном.
В воскресенье казанцы и гости столицы смогут проводить зи-
му у стадиона «Ак Барс Арена». Там стартует широкая Мас-
леница – 2024 с развлекательной программой: от конкурсов 
и игр до выступлений представителей народов Поволжья. На 
площадку выйдут также артисты уличных театров и клоуны. 
Во время представления среди гостей разыграют призы.
Также участники праздника смогут посетить мастер-классы 
по хождению на ходулях, народным танцам, сделать куклы и 
памятные монеты.

ВЫПУСК СВЕРХМОЩНОГО КАБЕЛЯ 
ОСВОИЛИ В РЕСПУБЛИКЕ
Ввод новых технологических объектов на заводе «Таткабель» 
в селе Столбище Лаишевского района и повышение эффектив-
ности оборудования позволили выпускать кабель на 500 кВ 
всех необходимых сечений и любой длины. До этого такую 
продукцию предприятиям электроэнергетики приходилось 
импортировать. Завод планирует расширение географии по-
ставок, в том числе за счет освоения рынков дружественных 
стран и государств СНГ. Стоит отметить, что первая поставка 
нового кабеля состоялась на Саяно-Шушенскую гидроэлект-
ростанцию имени П.С.Непорожнего, которая на сегодняшний 
день является самой мощной в России.

ЕНОТОВИДНЫЕ СОБАКИ ПРОСНУЛИСЬ ПОСЛЕ ЗИМНЕЙ 
СПЯЧКИ ИЗ-ЗА ОТТЕПЕЛИ В МЕНЗЕЛИНСКОМ РАЙОНЕ
Зверьков заметили специалисты межрайонного отдела Гос-
комитета РТ по биоресурсам, сообщили в пресс-службе ве-
домства. «В прошлом году енотовидных собак после зимней 
спячки впервые увидели в Алексеевском районе в середине 
апреля, когда уже сошел снег. В этом году они проснулись 
раньше из-за оттепели. Енотовидные собаки могут ненадол-
го проснуться во время оттепели, а при возврате морозов 
вновь погрузиться в спячку. Всего по республике насчитыва-
ется более 650 особей», – говорится в сообщении.
Енотовидные собаки – единственные представители семей-
ства псовых, которые впадают в спячку зимой. Они спят в но-
рах, а также в стогах сена, находят другие убежища.

ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ ГОЛУБЫХ ОЗЁР 
ПОД КАЗАНЬЮ ПРОВЕДУТ УЧЕНЫЕ В ТЕЧЕНИЕ ГОДА
Полученный материал поможет доработать маршруты для их 
посещения, чтобы увести туристов от особо ценных в при-
родном отношении территорий и объектов, проинформи-
ровали в Институте проблем экологии и недропользования 
Академии наук РТ. К октябрю планируется завершить основ-
ную часть исследований.
По Голубым озёрам у казанских ученых накоплено доста-
точно много материалов, но некоторые исследования будут 
проведены впервые. Первые описания Голубых озёр, а точ-
нее Большого Голубого озера, появились в 1829 году сразу в 
двух отечественных изданиях – «Горном журнале» и «Жур-
нале Министерства внутренних дел». Оба были опубликова-
ны Карлом Фуксом, в то время профессором Казанского уни-
верситета.

картина дня

Из молодежного Из молодежного 
парламента парламента 
во взрослыйво взрослый

Удостоверение и 
значок депутата 
вручил Председа-
тель Госсовета РТ 
Фарид Мухамет-
шин Нине Шими-
ной, которая дол-
гие годы руково-
дит Молодежным 
парламентом рес-
публики. В депу-
татский корпус она 
вошла после пре-
кращения полно-
мочий Александра 
Тыгина.

«Вы ведете боль-
шую работу в 
рамках Моло-

дежного парламента, 
ждем от вас такой же ак-
тивности в Госсовете», – 
сказал Фарид Мухамет-
шин.    

Нина Шимина под-
черкнула, что в сво-
ей работе постарается 
оправдать оказанное ей 
высокое доверие.

Ранее Госсовет РТ до-
срочно прекратил пол-
номочия депутата Алек-
сандра Тыгина, который 
был назначен началь-
ником Государственной 
жилищной инспекции 
Татарстана.

Нина Шимина окон-
чила Казанский государ-
ственный архитектур-
но-строительный уни-
верситет по специаль-
ности «промышленное и 
гражданское строитель-
ство», получила степень 
MBA Московской шко-
лы управления «Сколко-
во». Является суперфина-
листом конкурса «Лидеры 
России». Нина Шимина 
также организует образо-
вательные смены в дет-
ских лагерях, входит в со-
став общественного сове-
та Министерства молоде-
жи республики, основала 
Сообщество мам РТ. С 
2019 года она является 
председателем Молодеж-
ного парламента при Гос-
совете Татарстана.

конструктивноголосуем за будущее

Татарстан выбираетТатарстан выбирает
ПрезидентаПрезидента 

  ПРАЗДНИЧНАЯ ПОДСВЕТКА появится на казанской теле-
башне 18 марта в честь воссоединения Крыма с Россией. 
На медиаэкране отразятся триколор и бегущая строка 
«Крым – это Россия».

  ГОРЯЧАЯ ТЕЛЕФОННАЯ ЛИНИЯ начала работать в респуб-
лике по вопросам приема в детские сады, информирует 
пресс-служба Минобрнауки. Звонить можно по телефонам 
8 (843) 223-22-10 (Казань), 8 (8552) 56-14-71, 56-12-67 
(Набережные Челны), 8 (84371) 4-97-53 (Зеленодольский 
район). Кроме того, с 9.00 до 18.00 работает горячая линия 
Министерства образования и науки РТ 8 (843) 294-95-08.

  25 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ потратит Международный аэро-
порт «Казань» на ремонт бизнес-зала на первом и втором 
этажах второго терминала, сообщается на портале госза-
купок. Дизайн-проект помещений подготовили специа-
листы Института дизайна и пространственных искусств 
КФУ.

  ПЯТУЮ СТРОЧКУ в рейтинге российских регионов по 
объему парка китайских автомобилей занял Татарстан. 
Такие данные опубликовало агентство «Автостат». В рей-
тинге лидирует Москва, где насчитывается более 209 ты-
сяч таких машин. Следом идут Московская область (свы-
ше 122 тысяч авто), Санкт-Петербург (почти 78 тысяч), 
Краснодарский край (69,1 тысячи). В республике насчи-
тывается 45,3 тысячи китайских автомобилей.

В какой помощи нуждаются 
близкие участников спецоперации 

служу россии!

«Мы услышали признания, «Мы услышали признания, 
сделанные с горечью»сделанные с горечью»

Отдать немалую сум-
му придется родителям 
татарстанских школь-
ников, которые хотят, 
чтобы их ребенок по-
лучил высокие бал-
лы на ЕГЭ и поступил в 
вуз на бюджет. Как вы-
яснила корреспондент 
«РТ», тарифы у репети-
торов, которые гото-
вят cтаршеклассников к 
госэкзаменам, доходят 
до шести тысяч рублей 
за занятие. Традицион-
но самые высокие цены 
– у преподавателей ву-
зов, а самые скромные 
– у студентов, которые 
недавно сами сдавали 
ЕГЭ. 

БЕЗ МАТЕМАТИКИ 
И РУССКОГО НИКУДА 
Изучив сайты объявлений, 
корреспондент «РТ» обна-
ружила, что больше всего 
предложений от репетито-
ров по английскому языку. 

Преподаватели математики 
и русского языка, которые 
являются обязательными 
предметами на ЕГЭ, предла-
гают свои услуги вдвое реже.

образование Дорогой ЕГЭДорогой ЕГЭ
Сколько платят репетиторам 
родители школьников

Лейла ФАЗЛЕЕВА, 
вице-премьер РТ, о браслетах, 
которые выдаются на выборах 
Президента РФ:

Во всех муни-
ципалитетах по 
браслету преду-
смотрены разные 
виды активностей. 
Он имеет общий 
характер для всей 
республики. Если 
вы проголосова-
ли и приехали в 
другой муници-
пальный район, вы 
также можете по-
сетить мероприя-
тия, предъявив  
браслет.Далее – на стр. 3 Далее – на стр. 5

спортмедицинакультураэкономика
Татарстанская 
лыжница стала 
чемпионкой 
по прыжкам 
с трамплина

Для профилактики 
детской 
близорукости  
полезны 
прогулки

Э.М.Ремарк 
лидирует в 
рейтинге самых 
читаемых 
авторов

Интервью 
с Радиком 
Гайзатуллиным – 
министром 
финансов РТ 
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Далее – на стр. 2
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Дарья СУББОТИНА, «РТ»
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Казанцы Абдрашитовы пришли на выборы всей семьей.

Егор НИКИТИН, «РТ»


